

> <u>Landrat / Parlament</u> || <u>Geschäfte des Landrats</u>

Titel: Postulat von Klaus Kirchmayr, Grüne Fraktion: Sicherheit auf

Fussgängerstreifen

Autor/in: Klaus Kirchmayr

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 13. Januar 2011

Bemerkungen: --

Verlauf dieses Geschäfts

Nach mehreren Unfällen auf Fussgängerstreifen erkundigte ich mich im Jahre 2007 nach der Sicherheit auf Fussgängerstreifen im Kanton (Interpellation 2007-312). In ihrer Antwort legte die Regierung dar, dass Unfälle auf Fussgängerstreifen nicht häufiger geworden sind und sich deshalb keine Massnahmen aufdrängen.

Neuere Daten aus anderen Kantonen (z.B. Kanton Zürich oder Aargau) ergeben nun ein anderes, deutlich problematischeres Bild. Auch die BfU spricht mittlerweile von einem erhöhten Risikopotential bei Fussgängerstreifen, insbesondere bei schlechten Sichtverhältnissen (Nacht, Regen, etc.).

Gerade die Sichtbarkeit von Fussgängerstreifen bei Nacht könnte relative einfach und billig durch zusätzliche Reflektoren am Boden erhöht werden. In unseren nördlichen Nachbarländern werden hiermit positive Erfahrungen gemacht. Entsprechend wird beantragt:

Der Regierungsrat wird eingeladen zusätzliche Massnahmen zur Verbesserung der Sicherheit auf Fussgängerstreifen zu prüfen. Insbesondere sollen passive Verbesserungen der Sichtbarkeit von Fussgängerstreifen mittels geeigneter Reflektoren in einem praktischen Versuch getestet werden. Bei Eignung ist eine entsprechende Ausrüstung aller Fussgängerstreifen auf Kantonsstrassen im Rahmen des normalen Unterhalts über eine Zeitdauer von 10 - 15 Jahren ins Auge zu fassen.